
平成２７年１０月１１日（日）　
市民公開講座～地域包括ケア特別講演会～　　　　　アンケート集計結果
「共生社会を目指して」　　　厚生労働省　村木　厚子　先生
◆参加者　１４０名　　アンケート回収　８６名　　アンケート回収率６１％

（１）性別
人数 割合

男性 33 38%
女性 53 62%
計 86

（２）年齢
人数 割合

20代 2 2%
30代　 10 12%
40代 20 23%
50代　 20 23%
60代 26 30%
70代 6 7%
80代 2 2%
未記入 0 0%
計 86

（３）職業等
人数 割合

１．民生委員 0 0%
２．主夫・主婦 8 9%
３．会社員 9 10%
４．自営業 2 2%
５．公務員 11 13%
６．学生 0 0%
７．医療従事者 24 28%
８．介護事業所職員 18 21%
９．無職 3 3%
１０．その他 10 12%
未記入 1 1%
計 86
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（３）職業等

４０代、５０代、６０代で７６％を

占めているが、他の年代からも

参加者がいた。

女性参加者が約６割であった。

※その他の内訳

障害者施設職員 1、障害者支援施設 1、社会福祉事業（保育園） 1、

パート 1、相談支援専門員 1、無記入 5



（４）居住地
人数 割合

１．奄美市名瀬 79 92%
２．奄美市住用 0 0%
３．奄美市笠利 0 0%
４．大和村 0 0%
５．宇検村 0 0%
６．瀬戸内町 2 2%
７．龍郷町 3 3%
８．喜界町 0 0%
９．その他 1 1%
未記入 1 1%
計 86

（５）今回の市民公開講座～地域包括ケア
     特別講演会～を何でお知りになりましたか？

人数 割合
１．奄美市だより 8 9%
２．掲示ポスター 3 3%
３．職場からの案内 27 31%
４．新聞広告 8 9%
５．医師会からの案内 25 29%
６．友人・知人からの案内 8 9%
７．その他 5 6%
未記入 2 2%
計 86

（６）今回の市民公開講座～地域包括ケア
     特別講演会～の内容について

人数 割合
１．大変良かった 72 84%
２．良かった 10 12%
３．普通 3 3%
４．あまり良くなかった 0 0%
未記入 1 1%
計 86

１．奄美市名瀬
92%

６．瀬戸内町
2%

７．龍郷町
4%

９．その他
1%

未記入
1%

（４）居住地

１．奄美市だより
9%

２．掲示ポスター
4%

３．職場からの案内
32%

４．新聞広告
9%

５．医師会からの案内
29%

６．友人・知人から

の案内
9%

７．その他
6%

未記入
2%

（５）今回の市民公開講座～地域包括ケア

特別講演会～を何でお知りになりましたか？

１．大変良かった
84%

２．良かった
12%

３．普通
3%

未記入
1%

（６）今回の市民公開講座～地域包括ケア

特別講演会～の内容について

９６％の方が良かったといえる内容で

あったといえる。

職場からの案内と医師会からの案内

で約６０％を占めている。

ほとんどが奄美市名瀬からの参加

となっている。

※その他の内訳

虹の丘 1、基幹相談支援センター 1、

職場 1、主催者 1、無記入 1



（７）市民公開講座～地域包括ケア特別講演会～
     の内容はあなたの役に立つものでしたか？

人数 割合
１．非常に役に立つ 57 66%
２．役に立つ 24 28%
３．どちらともいえない 4 5%
４．あまり役に立たない 1 1%
未記入 0 0%
計 86

（８）共生社会への関心について
人数 割合

１．非常に高まった 50 58%
２．やや高まった 29 34%
３．あまり変わらない 6 7%
４．変わらない 0 0%
未記入 1 1%
計 86

（９）今後の市民公開講座～地域包括ケア
     特別講演会～について

人数 割合
１．参加したいと思う 54 63%
２．内容次第で考える 32 37%
３．興味なし 0 0%
未記入 0 0%
計 86 １．参加したいと思う
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（８）共生社会への関心について

非常に役に立つと役に立つで

９４％を占めている。

非常に高まったとやや高まったで

９２％を占めている。

半数以上が今後も参加したいとの

回答が頂けた。



１０）「ご意見・ご感想」、「今後の講演会等でとりあげてほしいテーマ」、「講演会の運営に関する改善点」

村木さんの折れない心、四ヶ条は今後の生活の心の糧にしたいと思います。（女性、４０歳代）

村木先生のお話を奄美で聞けるという機会をありがとうございます。友人に声をかけたところ、是非行きたいと
いわれ、運動会を抜けて駆けつけました。一般市民にも開かれた講座は素晴らしいと思います。今、ニュース
などで、老人保健施設での悲しい事例が流れますが、奄美では心あるケアが行われて欲しいです。（女性、４
０歳代）

奄美で村木さんの話が聞けるなんて素晴らしいと感じた。村木さんの話を行政の人も聞いて欲しい（自治体の
人）。地域の仕組みを作れるよう目指して。（女性、４０歳代）

大変わかりやすい内容でした。資料をじっくり勉強したいと思います。村木さんの人間性に魅了されました。
（女性、４０歳代）

感動しました。すばらしい講演会でした。（男性、５０歳代）

前事務次官の話が聞けて良かった（中々聞けるものではない）。女性は強い！（男性、６０歳代）

勉強になりました。色々な事を考えながら生活をしていかなきゃいけないと思いました。（女性、３０歳代）

奄美の独居老人対策をどうするか？（男性、８０歳代）

少子高齢化について考えますと、労働力や経済力が段々と下降していると思うのですが、そもそも、人が人を
産むということは、何の為でしょうか？日本の為？経済の為？家を継ぐ為？根本的にそこの考え方がおかし
いと私は思います。子どもが本当に欲しかったら子どもを作るでしょうし・・・。子どもが産まれるのが少ないの
は単に欲しくないからではないでしょうか。子どもがいるのは楽しいと思うことが感じられない、自分の時間が
減ってしまう等、自分を基準に考える人が多くなってきている今、子どもを作り、育てるというのは大変なことだ
と思っているのかもしれません。単に経済や家事手伝い等が問題ではないと思います。（社会保障について）
昔、私が高校生だった頃、社会の先生が「君たち、年金や国の社会保障をあてしてはダメだ」とよく言ってまし
た。先生の意見としては、「年金の制度は今のままでは絶対続かない」（1986年の頃の意見です）。だから、国
の制度をあてにせず、自分たちで年をとっても生活できるようにしなさいとのことでした。私はそのころ、年金の
システムをよく理解していたとは言えません。しかし、今考えるとまさに先生の言う通りだと思います。国の制
度はたえず変化するものです。ですから、自分のことは自分で考えないと、国の力などあてにしていると、とん
でもない状況になるのです。実際、今のお年寄りが年金で豊かに暮らしているのか？と言われれば、そうとは
言えません。少ない年金から介護保険を差し引かれたりすれば、ますます生活は苦しくなる一方です。今、年
金を受給している方が若かった頃に「いずれ自分の年金から色々な金が引かれる」と考えていらっしゃたでしょ
うか？おそらく、そのように考えていらっしゃる方は少なかったと思います。国の制度がこんなに変わっていくと
わかっていたら、年をとってもある程度の暮らしができるように準備してこられたと思います。変化の多い社会
保障をあてにするより、自分自身がよく考え、行動する。そして力をつけて自分で自分を守るのが一番です。し
かし、人生は何がおきるかわからないので、その時に少しでも自分を支えてくれるのが社会保障なのかもしれ
ません。ですから、国にも社会保障についてよく考えてもらいたいと思います。（女性、４０歳代）

国の最高幹部の講演を聴講したのは初めてであり、このような講演を多くしてほしい。（男性、６０歳代）

説得があり、とてもおもしろかったです。村木先生の講演が聞けて良かったです。（男性、４０歳代）

生きる４つの視点、参考にしたいと思います。ありがとうございました。（女性、４０歳代）

社会は政治と国民によって作られるものだと改めて考えさせられました。（女性、２０歳代）

お役所の講演でした。（男性、６０歳代）

私も県職員として、これまで雇用労働行政に携わり、くるみん、ワークライフバランスの向上に取り組んできま
した。先生の想いは、わかりやすい説明でよくわかりました。今後は、行政・社会・地域で共助しながら取り組
まなければいけないと思いました。自分の体験を踏まえて、また医師会様には地域のため大きな取り組みをさ
れ感謝いたします。わかりやすい講演ありがとうございました。（男性、５０歳代）

健康増進と医療費改善策に関する（男性、６０歳代）

企画、運営、ごくろう様でした。（男性、６０歳代）

行政もプロになって欲しい。理想の支援。（男性、６０歳代）

認知症に関する事、予防等（男性、６０歳代）



最後の2つの支え①周りの支え②自分が折れない工夫は、全てのことに取り組む姿勢は、これからの人生の
生き方の参考になりました。ありがとうございました。（女性、６０歳代）

村木さんの講演はとてもわかりやすく、参考になりました。今日は出席できて本当に良かったです。（女性、６０
歳代）

本当にすばらしいお話を聞くことができました。共生できる社会を自分なりに参加していきたいと思う。年をとっ
ても働き続けていきたい。（女性、５０歳代）

スパイスのきいたユーモアと、共に危機の際の４つのアイデア、大変、心にしみました。さすがプロ中のプロの
方だと感じ入りました。ありがとうございました。（女性、６０歳代）

困難をのりこえてたくましくご活躍されたことに大尊敬します。（女性、８０歳代）

村木様のお話を聞いてすごく感動いたしました。ありがとうございました。又、奄美の方へおいで下さるように
お願いいたします。（女性、６０歳代）

男性ではなく女性らしく気持ちよく聞けて良かった。（女性、６０歳代）

村木さまに！（ご自分の）若い体験もフルに生かして今後も人間共生の中でご尽力下さいませ。有難うござい
ました。（女性、６０歳代）

難解と思われた資料が分かりやすい説明でよく理解できました。（女性、６０歳代）

将来に向けて専門家のお話を直に伺うことができ光栄です。老いに向かう心構え、地域再生のヒントをもらえ
た気がします。奄美の共生社会、先人の知恵をもっと取り込めたらですね。（女性、５０歳代）

わかりやすく話してもらい、よくわかりました。（女性、５０歳代）

現在の国の流れが統合的に知ることができました。今後の社会構造の変化から今、我々が何をするべきか？
自治体が、今後柔軟に地域づくりを進めていかなければいけない指標をわかりやすく学習できました。（女性、
５０歳代）

村木先生のお話が（説明）わかりやすかった。（女性、５０歳代）

地域の人々、各々の年代の方の力をもっと引き出しながら、安心して暮らせる奄美市になるように、私も頑張
りたいと思います。とてもわかりやすい、楽しい講演会でした。ありがとうございました。（女性、５０歳代）

社会保障制度の意義や全体像、自分のために、誰かのために頑張りたいと思える地域づくりを考える内容で
わかりやすかったです。（女性、５０歳代）

とても良い話を聞く機会となりました。ありがとうございました。（女性、５０歳代）

とても分かりやすくすばらしいお話をありがとうございました。（女性、６０歳代）


